
REUNIAO ORDINARIA CONSELHO MUNICIPAL DE SAUDE 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde realizada aos vinte e quatro dias do 

mês de março do ano de dois mil e vinte  e um às 9 horas, de forma on-line através da 

plataforma do Google meet. 

Participaram desta reunião: Sandra Regina Bestétti Pereira (Presidente) Vânia Bertoli Franco 

(Vice Presidente)  

Prestador Gestor: Luiza de Cassia Tinelli 

Prestadores: Michele Miorim Libero, Marilidia Viana Baião Figueira da Costa, Roseli 

Aparecida Braguim, Andreia Simone Daniel. 

Trabalhadores Saúde: Michelli Fabiana Longo, Rosangela Linares Xavier, Maria de Lourdes 

Cordeiro Santana. 

Trabalhadores Saúde suplentes: Suzely Aparecida Broggian, Sílvio Donizete Franceschini. 

Usuários do SUS: Odete Araujo Andrade, Ines Maria do Prado, Cristiane Monteiro Guerreiro 

Moreira, Maria Lucia Alfieri Braghin, 

Faltas Justificadas: Maria Conceição Volpi Costa, Ana Paula Brino Brassalotto e Wander 

Roberto Boneli . 

Presidente Sandra Regina Bestéti Pereira inicia a reunião agradecendo a colaboração e 

participação de todos. Informa que apesar de não estar na pauta, faremos uma reunião 

extraordinária em data ainda a ser definida para discutirmos sobre relatório do Conselho de 

Gestão para posterior aprovação, pois demanda de prazo para entrega. Questiona sobre a Ata do 

dia 24/02/2021 se algum membro gostaria de se manifestar, se existe algum apontamento a ser 

feito, não havendo ata aprovada por unanimidade. 

Passa a palavra para Maria de Lourdes Cordeiro Santana (Vigilancia Epidemiológica) nos 

inteirar das demandas da Vigilância Epidemiológica, nos informando que referente a Dengue 

até o momento foram registradas 34 notificações, sendo 28 resultados negativos e 5 positivos e 

1 aguardando resultado. Chucungunya foi feita 1 notificação com resultado negativo. 

Tuberculose foi diagnosticado em 1 paciente na faixa etária de 26 anos que procurou 

atendimento com tosse progressiva e emagrecimento, sendo a genitora também notificada com 

os mesmo sintomas e aguardando resultado. Enfatiza que mesmo em período de pandemia não 

podemos deixar de nos atentar as outras doenças. Quanto ao  Covid-19 os números estão 

aumentando e acometendo faixa etária de pessoas mais jovens, indicando que o vírus está 

entrando dentro dos domicílios, pois quando um caso testado positivo, os familiares, na grande 

maioria também estão infectados. No momento o município contabiliza 2.910 casos 

confirmados, 2084 recuperados,10 hospitalizações das quais 5 em UTI e 31 óbitos. Silvio 

Donizete Franceschini (controle de Vetores) faz um adendo relatando que em março houve 

muita reclamação quanto ao aumento de pernilongos no Bairro Jardim Albertina onde em 

vistoria foram encontrados inumeros criadouros. Informa que em breve entraremos  em um 

período de seca o que dificulta a proliferação do mosquito, porém não podemos relaxar e 

esquecer das medidas preventivas contra a dengue.  



Michelli Fabiana Longo fala sobre a imunização contra Covid-19 relatando que até o momento 

foram aplicadas 5051 doses ,sendo 3870 primeira dose  e 1181 segunda dose. Está acontecendo 

gradativamente, normalmente o município é comunicado e orientado quanto chegada de novos 

lotes com aproximadamente 3 dias de antecedência onde ocorre toda a logística de 

planejamento, inclusive  no sábado 27/03 estarão sendo vacinados os idosos na faixa etária de 

68 anos.  

Vania Bertoli Franco pede a palavra e pergunta qual critério está sendo utilizado quando 

acontece de sobrar doses para uma determinada faixa etária. Michelli explica que está seguindo 

o critério da próxima faixa etária. Luiza de Cassia Tineli sugere que sejam priorizados os idosos 

com comorbidades mais graves e Michelli refere que isto já acontece em parceria com as 

unidades de saúde. 

Inês Maria do Prado  (Conselho Municipal de Idoso) solicita relatório de quantidade de idosos 

vacinados e Michelli informa que pode solicitar para Presidente do CMS, pois já foi 

encaminhado relatório para Secretaria Municipal de Saúde.  

Presidente dá seguimento à próxima pauta apresentando os ofícios Semarh n 98/2021 e  Oficio 

Visa e produção n 36/2021, e de acordo com relatório está tudo em ordem, com amostras todas 

satisfatórias, incluindo pendência do mês anterior que estava insatisfatória para quantidade de 

coliformes totais. 

Luiza de Cassia Tineli explana sobre o balancete analítico totalizando R$32.909.464,00, que 

devido a saldo remanescente foi convertido em fonte 95 para R$ 34.615.000,00. Conforme 

pendência, para o mês de Janeiro foi um gasto de R$2.518.726,00 e Fevereiro R$3.515.221,00 

justificando aumento devido ao repasse para Santa Casa de R$750.000,00, enfatizando que o 

relatório está disponível na Secretaria de Saúde. 

Segue apresentando SIOPS 6 Bimestre que foi encaminhado por email para todos os 

conselheiros apreciarem onde dúvidas e questionamentos não houveram portanto aprovado por 

unanimidade. Faz um adendo e elogia toda a classe de trabalhadores de saúde pelo empenho e 

dedicação dispensados neste período de pandemia. 

Explana sobre relatório anual Covid -19 elaborado pelo Secretario Municipal de Saúde Wander 

Roberto Boneli abrangendo o período de  mês 03/2020 até o mês 02/2021, enviado por e-mail 

para todos os Conselheiros e também para Câmara Municipal para apreciação. Descalvado 

confirmou no ultimo dia 28 de Fevereiro de 2021, o total de 1.921 casos POSITIVOS para a 

COVID-19, considerando uma população de 33.718 habitantes, esses casos representam 5,7% 

de contaminados na população descalvadense. Das pessoas confirmadas 96,4% já estão curadas, 

e 2,25% ainda em isolamento domiciliar e 1,35% de letalidade (óbitos). Desses casos positivos 

56% são do gênero feminino e 43% do gênero masculino. Em relação às faixas etárias: 6,35,% 

são crianças entre 0 a 10 anos; 9,53% são crianças e adolescentes entre 11 a 20 anos; 17,02% 

estão entre 21 a 30 anos; 20,82% entre 31 a 40 anos; 16,60% são adultos entre 41 a 50 anos; 

15,00% estão na faixa etária de 51 a 60 anos; 7,18% estão na faixa etária 61 a 70 anos; 4,89% 

de 71 a 80 anos, 2,03% de 81 a 90 anos e 0,57 % são idosos acima de 91 anos)  . 

 A taxa de letalidade está em 1,35% em Descalvado. A taxa de letalidade no mundo é de 2,2%, 

no Brasil é de 2,4% e a do estado de São Paulo é de 2,9% e na Regional de Araraquara é de 

1,82% e da Região Coração do DRS III é de 1,48%. 



Dos óbitos ocorridos desde o início da PANDEMIA até 28 de Fevereiro de 2021 apresentaram 

os seguintes indicadores de faixa etária: 3,86% entre 31 a 40 anos, 7,71% entre 41 a 50 anos, 

15,38% entre 51 a 60 anos, 30,76% entre 61 a 70 anos, 19,23% entre 71 a 80 anos, 11,53% 

entre 81 a 90 anos e 11,53% para os acima de 91 anos. 

Sobre o  número de pacientes internados em enfermaria e UTI, por mês, entre suspeitos e 

confirmados, observamos que o número de internações em enfermaria voltou a aumentar nos 

meses de Dezembro a Fevereiro inclusive o número de pessoas ocupando leitos de internações 

na UTI batendo recordes de 15 internações e totalizando desde o início da PANDEMIA 54 

munícipes em internações graves. Na Irmandade Santa Casa de Misericórdia de Descalvado o 

acumulado de internações até o momento 146 casos MODERADOS para COVID-19 (7,6%) e 

54 casos GRAVES em  internações UTI para COVID-19( 2,8% ) finalizado em 28 de Fevereiro 

de 2021.  

Presidente Sandra Regina Bestétti Pereira apresenta o relatório mensal e anual da Ouvidoria 

SUS, que também foi encaminhado por e-mail para ciência de todos os Conselheiros, para a 

DRS e a Secretaria Municipal de Saúde e de acordo com relatório anual as queixas não foram 

em relação ao serviço ofertado e sim referente a recursos humanos. Assim sendo, tal relatório 

também foi enviado aos gestores onde serão traçadas estratégias com intuito de melhorar o 

serviço . Enfatiza da importância de continuarmos direcionando e informando os munícipes 

sobre o Serviço de Ouvidoria SUS no município. No período de 23/02 a 22/03/2021 foram 

registradas 18 manifestações, sendo 12 reclamações, 1 sugestão,1 denúncia, 2 solicitações e 2 

elogios dos quais 14 foram respondidas e 4 ainda pendentes. Luiza de Cassia Tinelli faz um 

adendo e agradece a Santa Casa através da pessoa de Michelle Miorim Libero o bom 

atendimento ofertado aos nossos munícipes, salientando a importância e o fortalecimento da 

união entre Secretaria Municipal de Saúde e Gestão/Provedoria da Santa Casa de Misericórdia 

de Descalvado nesse momento tão difícil. Michelle agradece também pela parceria da Secretaria 

Municipal de Saúde,  e a rede como um todo acrescentando que apesar de não estar sendo fácil 

para ninguém o momento é de unirmos forças para enfrentarmos tudo isso , comunicando que  

agora o município também está disponibilizando vagas no sistema CROSS para leitos de 

enfermaria, e que apesar de ser tudo muito novo  a equipe vem se dedicando e se empenhando 

para trabalhar da melhor maneira possível. 

Marilidia Vianna Baião Figueira da Costa (Instituição Fênix)  fala sobre ocupação mensal da 

Casa de Apoio de Barretos  sendo  utilizado os apartamentos por 5 pacientes totalizando 17 dias 

de ocupação. Informa ainda que contrato acaba de ser renovado para mais um ano. 

Rosely Aparecida Braguim apresenta relatório DAREVI, com ocupação de 10 vagas sociais, 

informando que todos os internos estão sendo submetidos a teste rápido de Covid-19 ao 

adentrarem na clínica.  

Em seguimento, Presidente informa que Comissão de Visitação ainda não esta acontecendo 

devido ao período de pandemia. Referente a Comissão Financeira, conforme relatado em 

reunião anterior;  por instrução do TCESP  estamos nos programando para nos reunir -mos nos 

meses de  Maio , Setembro e Janeiro,  e não mais em Abril, Agosto e Dezembro, enfatizando 

que as entidades continuam entregando as prestações mensalmente. Rosely Aparecida Braguim 

pede a palavra e faz um adendo sugerindo que sejam realizados 4 encontros nos meses de Maio, 

Setembro, Dezembro e inicio de  Janeiro para que a contabilidade tenha tempo hábil para 

correção dentro do exercício vigente caso haja algum apontamento. 



Presidente dá seguimento referindo sobre eleições do Conselho Municipal de Saúde para o novo 

Biênio 2021/2023 que será um desafio para todos, pois deverá acontecer de maneira on line, 

porém o departamento Jurídico do Município estará acompanhando para realizarmos da melhor 

maneira possível dentro dos critérios estabelecidos por lei. Será disponibilizado um link para 

inscrições de maneira mais simplificada a partir de hoje 24/03  até dia 08/04/2021 na página do 

Conselho Municipal de Saúde e também no site da Prefeitura Municipal . Para a composição de 

membros do novo Biênio, as Entidades receberão oficio, Trabalhadores da Saúde serão 

indicados pela equipe e Usuários do SUS através de redes sociais.  As eleições ocorrerão  no dia 

12/04/2021 e o resultado apresentado  no dia 14/04/2021 sendo divulgados na página do CMS 

no facebook e no site da Prefeitura Municipal. Pergunta se os membros estão de acordo que 

aconteça dessa maneira ou se alguém tem alguma outra idéia que se manifeste, porém todos 

concordaram. Assim sendo, sugere que seja formada uma Comissão Organizadora das Eleições 

onde se disponibilizaram os seguintes membros: Vânia Bertoli Franco, Luiza de Cassia Tinelli, 

Cristiane Monteiro Guerreiro Moreira e Sandra Regina Bestétti Pereira. A próxima Reunião 

Ordinaria  do CMS acontecerá no dia 26/04 onde serão apresentados os novos membros do 

conselho e realizada a votação para escolha do Presidente e Vice.  

Passa a palavra para Michele Miorim Libero falar sobre atendimento Covid - 19 na Santa Casa e 

a mesma refere que no momento são 15 pacientes hospitalizados por Covid-19, informa ainda 

que desse total de pacientes, 7 são de enfermaria do município de São Carlos. Refere ainda que 

aumentou bastante os atendimentos no setor  respiratório bem como internações por pessoas 

mais jovens o que é muito preocupante em relação a nova cepa, permanecendo hospitalizados  

num período de aproximadamente 10 dias. Atualmente o município está disponibilizando 7 

vagas no sistema CROSS para pacientes de enfermaria. Apesar de não estar sendo fácil tudo 

está caminhando. Luiza de Cassia Tinelli pede a palavra para perguntar se está dando para 

cumprir carga horária dos médicos 24 horas no respiratório e se isso está suprindo a demanda e 

a mesma responde que até o momento está. Sem mais perguntas e nenhuma manifestação, 

presidente Sandra Regina Bestétti Pereira encerra a reunião agradecendo a participação de 

todos. 

 

 

   

 

Sandra Regina Bestétti Pereira 

Presidente Conselho Municipal de Saúde 


